
 
 
 
 

 
Datum: 26. Februar 2018 
Beginn: 19.30 Uhr         Ende: 21.05 Uhr 
Leitung der 
Versammlung:  
Beate Lonnemann 

Vorstand: Beate Lonnemann (1.Vorsitzende), Peter Bahlmann – 
Kassenwart, Michael Bahlmann  (1.Sportwart), Peter Joseph  (1. 
Jugendwart), Barbara Schneider (2.Jugendwartin), Ruth von der 
Assen (1. Jüngstenwartin), Daniel Rolfes (2. Jüngstenwart), 
Simone Doll (1.Schultenniswartin), Julia Ellert 
(2.Schultenniswartin), Christian Wendel (Schriftführer), 
Janbernd Kröger (Internetbeauftragter)  

Protokollführer: 
Christian Wendel 

Gäste: Elke Stotz (TNB, Bad Salzdetfurth) 

Ort: Gasthaus Frieling, Dorfstraße 3, Emstek-Bühren 
 

Protokoll der 8. Jahreshauptversammlung der TNB Region „Oldenburger 
Münsterland“ 

                                                                                                    
Tagesordnung der  Mitgliederversammlung 2018 
 
1.   Begrüßung 
2.   Vorstellung „Quick-Check Vereine“ (Vereinsentwicklung) 
3.   Gedenken 
4.   Feststellung der anwesenden Mitglieder und der vertretenen Stimmen 
5.   Genehmigung der Tagesordnung 
6.   Erörterung und Genehmigung des Protokolls vom 06.03.2017 
7.   Berichte des Vorstandes 
8.   Bericht der Kassenprüfer 
9.   Entlastung des Vorstandes 
10. Neuwahlen des Vorstandes 
    
     -  2. Vorsitzender/in 
     -  1. Sportwart 
     -  2. Sportwart 
     -  3. Sportwart 
     -  2. Jugendwart 
     -  1. Jüngstenwart 
      
11. Wahl von Kassenprüfern 
12. Beschluss über den Haushaltvoranschlag für das Geschäftsjahr 2018 
13. Anträge 
14. Informationen und Termine 
 
      Verabschiedung 
 



1.   Begrüßung und Grußworte 
Die Vorsitzende, Beate Lonnemann, eröffnet um 19:40 Uhr die Versammlung und begrüßt alle 
Vereinsabgeordneten und den Gesamt-Regionsvorstand. Besonders begrüßt wird Frau Stotz (s.TOP 
2). 
Hr. Raik Packeiser,  Vizepräsident des TNB, hat abgesagt, richtet aber Grüße aus. Die Vertreter der 
KSB haben sich nicht gemeldet. 
 
2.   Vorstellung „Quick-Check Vereine“ (Vereinsentwicklung) 
Elke Stotz (TNB, Bad Salzdetfurth) stellt das Konzept vor. Es geht um Analysen des Vereins 
(Struktur, Mitgliederzahlen u.s.w.) und den Vergleich mit umliegenden Vereinen. Allen 
Vereinen wird angeboten, daran (direkt auf der Versammlung) teilzunehmen.  
 
3.   Gedenken 
Beate Lonnemann bittet zum Totengedenken. Die Anwesenden erheben sich zu einer Gedenkminute 
für alle verstorbenen Mitglieder des letzten Jahres. 
Die Vorsitzende dankt den Anwesenden dafür und bittet Platz zu nehmen. 
 
4.   Feststellung der anwesenden Mitglieder und der vertretenen Stimmen 
Beate Lonnemann stellt fest, dass 13 Vereine der Tennisregion OM mit Delegierten vertreten sind. 
Diese Vereinsvertreter vertreten 48 Stimmen. 
Anwesende gemäß Anwesenheitsliste (s. Anlage) 
 
5.   Genehmigung der Tagesordnung 
Die Genehmigung der Tagesordnung erfolgt einstimmig. 
 
6.   Erörterung und Genehmigung des Protokolls vom 06.03.2017 
Das Protokoll der JHV vom 06.03.2017 wird ohne weitere Aussprache angenommen und einstimmig 
(bei einer Enthaltung) genehmigt. 
 
7.   Berichte des Vorstandes 
Bericht der Vorsitzenden 
Die Vorsitzende berichtet mündlich, unterstützt durch eine Power-Point Präsentation (s.Anhang), 
über Themen des DTB, TNB und der Region. 

• Fusion des NTV mit TV Nordwest (Bremen) ist erfolgreich erfolgt: der TNB ist entstanden! Ab 
dem Sommer wird gemeinsam gespielt.  

• DTB-Talentcup wurde gewonnen.  
• Qualitätsmanagementsystem muss von den Jugendtrainern bzw. dem Jugendwart umgesetzt 

werden. 
• NTV-Ball darf ab sofort gespielt werden, alte Bälle können noch aufgebraucht werden. 
• NTV-Mitgliederversammlung doch zahlenmäßig gering besucht (hohe Entfernung, aber in 

Oldenburg nicht mehr Teilnehmer). 
• Fortbildungen demnächst auch in Bremen, nicht nur in Bad Salzdetfurth. 
• Fördersystem für Spitzensportler; individuellere Förderung an Eltern (nicht nur 

Regionskader) für Turniere und Leistungstraining 
• Berechnung der Fördergelder wurde durchgeführt (aus dem Zahlenmaterial von 2017). 
• Rollstuhltennis v.a. in Südniedersachsen, mit guten Konzepten; bei Interesse nachfragen 
• Theorie vorher über E-Learning vermittelt bzw. abgefragt, sodass mehr Praxis auf dem Platz 

erfolgen kann. 
• Printmagazin vierteljährlich, für die Clubhäuser 
• Alexander Dzeik und Marc Senkbeil als Regionstrainer anwesend und begrüßt; Marc stellt 

sich den Mitgliedern vor. 
• Kooperation mit Region JWH schon gewesen; geplante Sportregion Weser-Ems mit DEV; 

Konkurrenz zu großen Regionen Hannover und Bremen; Konzept im Prinzip wie früher das 
Bezirkstraining; DEV ist aber wieder ausgestiegen, ebenfalls Osnabrück; JWH+OM bleiben 



kooperativ (aber jede Region bleibt bestehen); in jeder Altersstufe sollen zwei Mannschaften 
gemeldet werden; in der Region OM sollen mehr Turniere angeboten werden (z.B. im 
Bereich Aurich); Ziel: Jüngsten-Jugendkader-Aufstellung mit starken Spieler(inne)n, die auch 
miteinander konkurrieren; Ressortleitungen für Leistungssport, Lehrgänge, Camps (JWH) und 
Turniere (OM); Zeitaufwand flexibel und individuell planbar; Regionstraining bleibt davon 
unberührt 

 
Abschließend dankt Beate Lonnemann allen Vereinen, dem TNB, dem KSB, allen (Regions-)Trainern 
und Funktionären sowie dem Regionsvorstand für das Engagement im vergangenen Jahr. 
 
Appell an alle, Funktionen im nächsten Jahr (2019) zu übernehmen!!!  (v.a. auch für 1.Vorsitzende(n) 
und Kassenwart(in) und Schultenniswart(in).) 
 
Berichte von Sport-, Jugend-, Jüngsten- und Schultenniswarten 
Die Berichte wurden im Vorfeld veröffentlicht. 
 
Ergänzungen vom Sportwart:  
1. Korrektur bzgl. des Versterbens Helmut P. 
2. Kommissionssitzung in Celle mit folgenden Zusatzinfos; Mannschaftsmeldungen erfolgt, 
Namensmeldungen erfolgen jetzt; wer keine LK-Einstufung hat, sollte geprüft werden (beantragen); 
evtl. lagen auch für 3 Jahre keine Ergebnisse vor und die Spieler werden automatisch mit LK 23 
gemeldet; vor dem ersten Spiel daher prüfen, ob eine Höherstufung nötig ist!!! (Nachschauen, 
welche LK vorher vorlag) 
3. Umfrage zur LK-Reform beendet und auf DTB-homepage veröffentlicht 
 
Peter Joseph als Jugendwart erkrankt; sein Konzept wird auf die homepage gesetzt (z.B. die 
Voraussetzungen für die Einteilung in einen Kader); geachtet wird auf drei Bereiche: Leistung - 
Entwicklung - Potenzial 
 
Ergänzungen der Schultenniswartin:  
bittet um mehr Rückmeldung bzgl. der Kontaktaufnahme mit den Vereinen 
 
Ergänzungen des Internetbeauftragten: 
Berichte weitgehend gut aufbereitet; Facebook wird mehr wahrgenommen als Emails; Zuarbeitung 
einzelner erfolgreicher Jugendlicher im Verein weiterreichen an die Region  
 
Ergänzung der Jüngstenwartin:  
Vereine für aktuelle Turnierserie gesucht; einige Termine vergeben 
Jüngsten-RM (U9/10):  17.-19.08. in Dinklage 
ROM-Kleinfeld-Turnierserie (als Vorbereitung für Green&Orange-Cup), halber Tag, 4 Kleinfelder:  
08.04.:  Bösel 
02.06.: Lohne 
01.09.: evtl. Dinklage 
03.11.: Cappeln 
Orange&Green-Cup in Nikolausdorf; 05.08. Sommer-Cup (Ergänzungsturnier zum Winter-Wichtel-
Turnier) in Nikolausdorf durch Daniel Rolfes 
 
Bericht des Kassenwartes 
Der Kassenwart verweist auf seine schriftlichen Darstellungen des Kassenberichtes, der Bilanz sowie 
der Gewinn- und Verlustrechnung und erläutert sie. 
 
Ergänzungen:  
Training(skonzept) und Meisterschaftsfinanzierungen sollten durchdacht werden bzgl. der 
Finanzierung (um Verluste zu senken); da die Region gemeinnützig ist, darf sich nicht zu viel 
Vermögen anhäufen; das Geld muss aber sinnvoll angelegt werden. 



 
 
8.   Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer, Hr.K.Tapken und Hr. D.Völkerding, bescheinigen (nach Prüfung am 10.Februar) 
dem Kassenwart eine vorbildliche, professionelle Kassenführung. Sie zollen dem Kassenwart ein 
uneingeschränktes großes Lob. Die Versammlung nimmt dies zustimmend zur Kenntnis. 
 
9.   Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird auf Antrag durch Handzeichen einstimmig entlastet. 
 
10. Neuwahlen des Vorstandes 
    
     -  2. Vorsitzende(r) 
  Es werden keine Vorschläge gemacht- 
     -  1. Sportwart(in) 
  Es wird Michael Bahlmann vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt.  
  Er nimmt die Wahl an. 
     -  2. Sportwart(in) 
  Es wird Uli Glarmann vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt.  
  Er nimmt die Wahl an. 
     -  3. Sportwart(in) 
  Es werden keine Vorschläge gemacht.  
  Bernd Wienholt will Michael Bahlmann unterstützen. 
     -  2. Jugendwart(in) 
  Es wird Barbara Schneider vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt.  
  Sie nimmt die Wahl an. 
     -  1. Jüngstenwart(in) 
  Ruth von der Assen wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt.  
  Sie nimmt die Wahl an. 
 
   
11. Wahl von Kassenprüfern 
Karl-Heinz Busch und Dirk Völkerding werden vorgeschlagen einstimmig gewählt und sie nehmen die 
Wahl an. 
 
12. Beschluss über den Haushaltvoranschlag für das Geschäftsjahr 2018 
Der Haushaltsvoranschlag 2018 wird einstimmig genehmigt. 
Der Haushaltsplanung muss eigentlich zum 30.Juni des Vorjahres erstellt werden, hat daher 
einen gewissen „Unsicherheitswert“, basiert aber auf langjährigen Erfahrungen des 
Kassenwartes.  
 
13. Anträge 
Anträge liegen nicht vor. 
 
14. Informationen und Termine 
Alle Termine werden auch im web: http://olm.ntv-tennis.de/  veröffentlicht. 
17.-19.08. RM der Erwachsenen (parallel zu Stoppelmarkt) in Vechta 
01.-03.06. RM in Jugend in Visbek und Ahlhorn 
17.-19.08. RM der Jüngsten in Dinklage ( U7/8 und  U9/10) 
11.03. Jüngstenmeisterschaften jetzt noch melden!! 
17.-19.03. Hallen-RM der Erwachsenen (Langförden, Emstek) - bitte mit kompletten Daten 
 



TV Vechta möchte informieren (durch Andy Böske) über eine „TVV-Tennisjugend-Community-App“, 
mit der Jugendliche sich verstärkt über facebook verabreden können; die ist eingerichtet worden und 
kann auch von weiteren Jugendlichen der Vereine der Region genutzt werden. 
 
Michael Bahlmann weist darauf hin, dass Datenschutzrichtlinien (des NTV/TNB) von den Vereins-
Homepages geprüft werden sollten. 
 
Vereinsjubiläen stehen 2018 nicht an. 
 
15: Verabschiedung 
Um 21:05 Uhr beschließt Beate Lonnemann die Versammlung und bedankt sich bei den Delegierten 
der Vereine sowie dem Vorstand für die Teilnahme. Sie wünscht allen eine schöne und erfolgreiche 
Tennissaison 2018 und eine gute Heimreise. 
 
 
 
 
Vechta, den 26. Februar 2018 
 
Christian Wendel (Protokollführer) 
 
 


